

SAK だより

神奈川県スキー連盟

横浜市神奈川区台町16-1
ソレイユ台町 407号室
電話 045 (311) 8907
FAX 045 (324) 6966発行者: 柴田伸洋
編集責任: 福澤彦治

晴れたり曇ったり、花見かと思えば、冷たい雨が降ったり、変わりやすい天候が続きます。今シーズンのスキー行は、いかがでしたか。

私は、「あつ」という間の一シーズンでした。12月降雪が少なくやきもきともあれ全行事を終えて安堵していました。

今期執行にあたり各理事相互の役割分担を明確にし「報告」「連絡」「相談」と初心に返り時間と言葉を惜しまない、この事を年頭に実施していました。

又県連将来を見すえて財政面で協会及び県連行事においてグッズの販売でご支援、ご協力をいただき紙面を借りて会員の皆様方にお礼申し述べます。

団体とは、おのずと組織の違いがあります。慎重に情勢を判断して新潟県スキー連盟の態度を全日本へ具申していきたいと思っていました。

理事会と他のスポーツ競技委員会では、「県連だより」をダイレクトメールにて会員へ県連の新しい情報を送り会員のサポートを強化部においては、効率的な大会運営とジュニア、一般選手の効果的な選手強化に取組んでいました。団体においては、14位になりました。実に技術アップにつながっていました。

今シーズンを振り返って

理事長 柴田伸彦

競技会は二月十七日から四日間、新潟県の塙沢・六日町に「もえる心 みなぎる力 広がる友情」をスローガンに四十七都道府県から一千二百人の選手、役員を集めています。

生じ今年度は、各都道府県連で移行措置ができずに終りました。スキー連盟と他のスポーツ競技委員会では、「県連だより」をダイレクトメールにて会員へ県連の新しい情報を送り会員のサポートを強化部においては、効率的な大会運営とジュニア、一般選手の効果的な選手強化に取組んでいました。団体においては、14位になりました。実に技術アップにつながっていました。

強化部においては、効率的な大会運営とジュニア、一般選手の効果的な選手強化に取組んでいました。団体においては、14位になりました。実に技術アップにつながっています。いずれにしても県連執行に際し「やりたいこと」「やれること」があり、たいていの場合、理想と現実は一致しない。

けれどその差をいかにギヤップをなくすか懸命に努力したいと考えています。皆様のご支援とご協力をお願ひいたします。

第46回国民体育大会冬季大会
スキーリング競技会成績
男女総合(天皇杯) 14位
女子総合(皇后杯) 9位

コンバイン成年男子 A
5位 村井延彦
女子大回転 成年1部 A
3位 大野薰
8位 吉田美輝子
女子大回転 成年2部
9位 山田恵理子

国体に 参加して 飯塚明日

塙沢町
六日町日時: 平成3年2月17日(日)
平成3年2月20日(水)

3位入賞の大野

女子大回転成年A

大野が3位に

第46回国民体育大会冬季大会
スキーリング競技会成績男女総合(天皇杯) 14位
女子総合(皇后杯) 9位コンバイン成年男子 A
5位 村井延彦
女子大回転 成年1部 A
3位 大野薰
8位 吉田美輝子
女子大回転 成年2部
9位 山田恵理子

星野 豊 顧問
神奈川県体育功労者 で表彰される



開かれました。岡部哲也、川端絵美という花形選手の参加はなかつたものの、ワールドカップ、世界選手権など海外からの転戻組も参加して、盛りあがつた大会になりました。

開会式は十七日、雪の降りしきる中、午後一時半から塙沢中学校グランドに秋篠宮ご夫妻を迎えて行なわれ、本県代表も岩崎團長以下役員、選手五十人が参加、ネイビーブルーのスキーウエアに身を包み、旗手の前田選手を先頭に入場行進をしました。

十八日より行なわれた競技では大回転で、本県では成年女子一部に吉田選手が八位にそれぞれ入賞し、同二部でも山田選手が九位と健闘し幸先のよいスタートを切りましたが、新潟、北海道、長野という常勝県の壁は厚く、三日目に前日のジャンプで九位につけていた村井選手はクロスカントリートップでゴールし、複合で五位に入賞しました。

各クラスとも前評判どおりの選手の活躍が目立ち、総合で新潟が優勝し、本県は総合で十四位でした。ゴール近くで本県選手の戦いぶりを観戦することが出来大変有意義な四日間でした。

座間スキー協会の創設に貢献、そして神奈川県スキー連盟副会長としての職責を永年にわたり務められたなど、スキー連盟強化部門の運営と充実等に尽力され、ここに「体育の振興に顕著な功績を挙げた者」として神奈川県体育協会から、神奈川県功労者表彰が授与されました。

今頃、ニュージーランドはスキーパラダイス



ニュージーランドスキーツアー マウントハット クライストチャーチ のご案内

Aコース

日程: [自] 平成3年8月8日(木)
[至] 平成3年8月16日(金)
費用: ¥350,000
人数: 60名募集(定員で締切)

Bコース

日程: [自] 平成3年8月22日(木)
[至] 平成3年8月30日(金)
費用: ¥290,000
人数: 60名募集(定員で締切)申込: • 受付期間
• 申込先
• 申込金
• 振込先平成3年6月1日~平成3年6月28日
日新航空サービス株式会社 担当者 細井・菅原
¥50,000
第一勧業銀行四谷支店 普1135192
日新航空サービス株式会社

※詳細問合せ 日新航空サービス株式会社 03-3359-7224



AUSTRIA st. Anton am Arlberg

第14回インターラークスキー報告

インターラークスキー日本公式代表団本部役員
公式視察団 副団長 片岡 春夫



第14回インターラークスキーは、我が国基礎スキー、いや世界の基礎スキー界の発祥の地とも言えるオーストリア・サン・安东で開催された。

神奈川から30数名参加

神奈川県スキー連盟からも公派遺視察員として、山田普及部長をはじめ、指導員や一般会員など多数の方々が参加した。

本部役員として参加

小生もインターラークスキーには、第11回の藏王会場から始まり、第12回イタリヤ・セクスティン、第13回カナダ・バンフ、そして今回と色々な立場で参加してきたが、日本を代表とする本部役員としての参加は始めてであり、そのスケジュールの過密なことには、ほどほどくたびれました。

過密スケジュール

視察団員として参加したときは、一応のスケジュールはあるものの参加者自身の選択が自由であり、その意味では、それなりの楽しさを味わうこともできた。

今回の日程の一例を紹介すれば、毎日午前中は、各国のデモンストレーション発表、午後は、各種のシンボジューム、ワークショップ、レクチャーや、そして各方面的主催によるパーティが、毎日夜の10時頃まで続き、そして更に日本団のスケジュール打ち合わせ等々、結局は自室で一杯やれるのは深夜12時過ぎであり、今更泣き言ではないは表面的には格好良く見える代表団ではあるが裏側の実体はこのような状況であった。

世界の指導者が集結

さて、本題に話を戻すが、今回WE MAKE THE WORLD GO SKIのメインローカンは、とされ、「世界中の人々がスキーに

行き、そしてスキーを心から愛し、スキースポーツを楽しめるよう全員で努力しよう。」とでも言うのであろうか、世界29ヶ国からの参加で、日本風に言えばチロル・アルベルク地方の一山村に世界各国のトップレベルの指導者と、各國を代表するデモンスト레이ターが集結したものである。

ナショナルデモの考え方

詳細の日程・会議・デモンストレーション等については、スキー関係誌で紹介されるので省略させていただき、今回はあまり表面に発表されない、日本のナショナルデモの演技の考え方について、全日本スキー連盟の資料から転載する。

この資料は前回カナダ・バンフのインターラークスキー以降、我々指導員研修会で採り上げられてきた、研修テーマと深くかつ直接関係していることに注目していただきたい。

1. 背景

これまでの日本のスキーの指向は、工業化社会の特性と同じく、勝負に勝つ、とか、環境を征服するというような能力指向であった。それが、情報化社会を迎えて状況が変わってきた。つまり、今までのように能力向上一辶倒ではなくなり、あそびや健康保持、あるいは社交や教育、文化的な活動として、ひろく生活に接こなってきたのである。

2. 基本的状況とその変化

問題点をさぐるうえで、まず知つておかなければならぬのは、我々がおかれている基本的状況である。

現在に至る日本のスキー環境の形成は日本経済の高度成長期にあたる1960年代から70年代に

運動の調和と個性

ナショナルデモンストレーションの説明



インターラークスキーが再びアルペルグで開催されることとは意味深い。40年の歴史の中で、インターラークスキーは常にスキー教育界のサミット的な役割を果してきた。今日の我々がおかれている基本的状況である。

40年に至る日本のスキー環境の形成は日本経済の高度成長期にあたる1960年代から70年代にかけておなじくしたところへの「外因からの整理されたスキー技術や方法の情報」は形式を重んじる日本人の指向にぴたりと一致し、極めて短時間のうちにその外型を普及するのに役だつたのである。

しかし、スキースタイルに捉われたからこそ、本質は長い間見いだせなかつたと言える。

2. 均整のとれたスキー環境を創るための「調和と個性」

次に、テーマが何をめざしているのかについて説明する。

スキーの様式について、ひとつ統一的な「形態」を求める時代の統一的な「滑り方」は、すでに終わった。これまで我々は、「どの滑り方が最も良いか」について研究し、競いあつきたのである。そして、そこには現れた「形態の統一」を大

衆のスキーにも求めてきた。そのことへの反省は前回のとうりである。考えてみれば我々は「かたち」を求める作業の中から、未だに答えを見つけていない。周囲の変化が、新しい展開の必要性を示しているのである。今多くのスキーヤーは「形式」ではなく、その多くは、低地に位置し、小規模な施設という特色を持っていた。その環境下でのスキーテchniqueにも特色を見ることができるものだ。ゆえに、その多くは、低地に位置し、小規模な施設という特色を持っていた。その環境下でのスキーテchniqueにも特色を見ることができるものだ。

もとより、日本のスキーは「形式の輸入」から始まっている。それが突然の大展開をみせたことは前途の社会背景と深くかわりがある。急速にスキー環境が増大し、スキースポーツへの関心が高まつたところへの「外因からの整理されたスキー技術や方法の情報」は形式を重んじる日本人の指向にぴたりと一致し、極めて短時間のうちにその外型を普及するのに役だつたのである。

しかし、スキースタイルに捉われたからこそ、本質は長い間見いだせなかつたと言える。



の開発になり、活用するならば、当然その主体のメ

ンタリティーや、元々の機能・特質・指向などが色濃く反映した運動が形成されいくことが自然である。

ゆえに、個性という言葉を広義に用いれば、日本のスキーは、日本人の特徴のうえに成り立つわけで、それは形式、様式などをいっくら外部から持ち込んで、どうにもならない独立性があるということになる。

日本スキーの性格や特徴は他と比較することは、あるということがある。

スキーは、日本人の特徴のうえに成り立つわけで、それは形式、様式などをいっくら外部から持ち込んで、どうにもならない独立性がある」ということになる。

日本スキーの性格や特徴は他と比較することは、あるということがある。



写真/野村実代・中野善次郎

